



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum detalla la reunión con Trump y Carney



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

diciembre 9, 2025



Luego de que el viernes la presidenta **Claudia Sheinbaum** se reunió con **Donald Trump y Mark Carney**, primer ministro de Canadá, ayer la mandataria detalló que el encuentro trilateral fue cordial. Sin embargo, reconoció que “no es que hayamos avanzado mucho en la reunión privada, pero quedamos de seguir trabajando”. Sheinbaum habló de su gira a Washington y destacó que hubo mucho respeto de Trump hacia México y aunque reconoció que en algunas cosas no están de acuerdo, pero hay que buscar buena relación”. Explicó que hay muchas razones por las cuales es mejor tener una buena coordinación, porque son nuestros vecinos y allá viven 40 millones de mexicanos. Sheinbaum consideró que el trato amable de Trump muestra el respeto que le tiene a México. Afirmó que esto solo evidencia que “vamos muy bien” y que el nuevo modelo económico que se ha implantado en México desde el sexenio pasado está dando resultados. Más adelante, descartó que se hayan abordado otros temas, como la seguridad como tampoco en específico del secuestro de Ismael El Mayo Zambada. Al respecto, a pregunta expresa, desestimó las versiones de que se pretenda hacer un nuevo envío masivo de presos integrantes de la delincuencia



organizada a Estados Unidos, avalada por el Consejo de Seguridad en México, por lo menos no hasta ahora, acotó.

LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO ANUNCIÓ QUE ESTÁN LISTOS PARA AMPLIAR LOS DERECHOS DE LAS MUJERES

El Senado de la República se alista para culminar esta semana con el periodo ordinario de sesiones, pero todavía están por discutirse temas de gran relevancia como las reformas a la Ley Federal del Procedimiento Contencioso Administrativo, al Código de Procedimientos Penales y la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada, además de la minuta que promovió la presidenta Claudia Sheinbaum, referente a las cuestiones políticas en torno a la igualdad sustantiva. En este sentido, la presidenta de esta Cámara, **Laura Itzel Castillo** definió estos temas como “cuestiones elementales dentro de lo que significa este derecho que tenemos nosotras las mujeres en nuestro país”. Castillo Juárez adelantó que en los próximos días se anunciará a quienes integrarán la Comisión Permanente durante el receso legislativo. Estaremos atentos.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ ENVÍA UN EXTRAÑAMIENTO A GOOGLE MÉXICO

El Senado, a través de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) presidida por el senador **Adán Augusto López Hernández**, envió un extrañamiento a Google México por permitir la difusión de una campaña fraudulenta en YouTube que utiliza inteligencia artificial (IA) para suplantar la imagen y la voz de la presidenta Claudia Sheinbaum. La carta, dirigida a Hugo Martínez McNaught, jefe de Relaciones Gubernamentales y Política Pública de Google México, expone que en las últimas semanas se ha intensificado una “auténtica campaña” de anuncios pagados que, mediante imágenes y audios digitales alterados, atribuyen falsamente a la presidenta supuestas invitaciones para invertir o recibir beneficios económicos. En la carta enviada a Martínez McNaught, López Hernández subraya que no se trata de publicaciones espontáneas, sino de una operación sistemática que se distribuye principalmente a través de YouTube en horarios estratégicos —“especialmente a tempranas horas”— para ampliar su alcance. Los anuncios ofrecen ganancias mensuales de hasta 100 mil pesos, así como supuestas compras de acciones de Pemex o apoyos económicos, lo que para la Jucopo constituye una clara estrategia de fraude orientada a manipular a la población y dañar la imagen de la mandataria federal. En seis puntos, el coordinador de Morena plantea las razones de su extrañamiento: 1. La campaña es estructurada y no accidental. 2. Hay suplantación de identidad de una autoridad constitucional. 3. Los anuncios contienen afirmaciones totalmente falsas. 4. Se pone en riesgo la privacidad y recursos económicos de las personas. 5. No es libertad de expresión, sino promoción de un ilícito. 6. Los anuncios aparecen como “patrocinados”, lo que implica que hay un pago aprobado por la plataforma. El presidente de la Jucopo recalca que estos anuncios se difunden “con el consentimiento y beneficio económico” de la empresa. López Hernández en nombre de la Jucopo solicita a Google México una respuesta formal y un diálogo directo para conocer qué acciones tomará la compañía para evitar que se sigan difundiendo mensajes fraudulentos que afecten a la ciudadanía y a instituciones públicas.

KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS ASISTE A LA REUNIÓN DE PRESIDENTES DE PARLAMENTOS DE LA COMUNIDAD IBEROAMERICANA

Muy activo fin de semana tuvo la **presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Kenia López Rabadán** pues participó en la Reunión de Presidentes de Parlamentos de la Comunidad Iberoamericana, un encuentro preparatorio del XII Foro Parlamentario Iberoamericano que se desarrolló en el Congreso de los Diputados de España. Este ámbito forma parte del camino hacia el Foro de 2026, cuya declaración final será



elevada a la XXX Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de la Comunidad Iberoamericana, prevista también en Madrid. En la apertura intervinieron Francina Armengol, presidenta del Congreso español; Pedro Rollán, presidente del Senado; José Manuel Albares, ministro de Asuntos Exteriores; y Andrés Allamand, secretario general iberoamericano. En el encuentro, el ministro de Asuntos Exteriores de España, José Manuel Albares, llamó a la comunidad iberoamericana para que se proyecte como un actor «con voz propia e identidad propia» ante los cambios internacionales que se están produciendo y no quedarse como un espectador.

RICARDO MONREAL, PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN SAN LÁZARO ATENTO A LA DISCUSIÓN DE LAS REFORMAS QUE CASTIGAN CON CÁRCEL A QUIEN COMERCIALICE VAPEADORES

Falso que alguna persona pueda ser detenida por portación de vapeador o cigarrillo electrónico, pero en las reformas a la Ley de Salud sí se contempla cárcel hasta por ocho años para quien comercialice o distribuya los cigarrillos electrónicos. Así lo señaló el coordinador de la mayoría parlamentaria en Diputados, Ricardo Monreal (Morena) quien anunció que a partir de este martes se aprobarán tres leyes: Ley de Aranceles, que regulará exportaciones e importaciones, la reforma a la Ley de Salud, con prohibición de vapeadores y la Ley de Economía Circular. En otro tema, Monreal llamó a las aerolíneas a que en esta temporada vacacional se moderen y no apliquen cobros indebidos, porque advirtió la Profeco estará muy atenta a cualquier tipo de irregularidades.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR DESTACA BENEFICIOS DE LA LEY DE AGUAS

Tras las dudas que existen en torno a la nueva Ley de Aguas que se aprobó en el Congreso, el vicecoordinador de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar utiliza todos los medios a su alcance para disipar dudas. El legislador afirmó que, frente a la desinformación, la verdad importa. "La Ley General de Aguas frena los abusos del pasado, cuida los acuíferos y garantiza agua para las familias y para el campo". Agregó que lo que se busca es poner fin al acaparamiento del agua, erradicar la sobreexplotación de los acuíferos y garantizar el acceso al agua para el consumo humano y la producción de alimentos.

SENADORA ALEJANDRA BARRALES ACUSA AL GOBIERNO DE "CHICANEAR" LA PROPUESTA DE 40 HORAS

Alejandra Barrales, vicecoordinadora de Movimiento Ciudadano (MC) en el Senado, criticó que desde el gobierno federal se esté intentando "dar la vuelta" a la propuesta de reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales, planteamiento que, dijo, tiene como objetivo central garantizar un "descanso reparador" y fortalecer la convivencia familiar. Barrales afirmó que la iniciativa original busca que los trabajadores gocen de dos días de descanso continuos, lo que permite no solo un mayor bienestar emocional y familiar, sino también un impacto positivo en la economía interna, al estimular actividades recreativas y de consumo. Sin embargo, denunció que la alternativa que han comenzado a socializar representantes del Ejecutivo —reducciones parciales de 30 minutos o una hora en distintos días— desvirtúa completamente la esencia de la reforma. Sin embargo, denunció que la alternativa que han comenzado a socializar representantes del Ejecutivo —reducciones parciales de 30 minutos o una hora en distintos días— desvirtúa completamente la esencia de la reforma. "Se le está tratando de dar la vuelta al planteamiento de fondo de las 40 horas. La propuesta lo que busca de fondo es que haya un descanso reparador para los trabajadores. Cuando viene el gobierno y nos dice que la propuesta puede ser que haya media hora menos, una hora menos en determinados horarios, pues entonces nos están, diríamos en el argot sindical, nos están chicaneando la propuesta, porque al final sí nos quieren dar las 40 horas supuestamente, pero en pedacitos", afirmó.



RUBÉN MOREIRA, LÍDER DEL PRI EN SAN LÁZARO CRITICA QUE MIENTRAS MORENA FESTEJABA EN EL ZÓCALO LA INSEGURIDAD SE HIZO PRESENTE EN MICHOACÁN

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, **Rubén Moreira** aseguró que el sábado en el Zócalo no se celebró nada, sino que se trató de un evento clientelar. Está pendiente la entrada en vigor del salario mínimo a policías, médicos, enfermeras y maestros; el 40% de los mexicanos viven con carencia de salud, hay problemas en educación y en materia de seguridad. El legislador destacó que el crimen organizado sigue sin ser controlado y muestra de ello es el coche bomba que explotó en Michoacán mientras festejaban. “De ello y la argumentación falsa y chantajista para legislar en materia de aguas”, añadió.

SENADORA DEL PAN, MARÍA DE JESÚS DÍAZ MARMOLEJO PROPONE REFORMAS PARA EL CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE

La senadora del PAN **María de Jesús Díaz Marmolejo**, presentó una iniciativa que propone incorporar al texto normativo el concepto de “Energías Renovables” entendiéndose como aquellas cuya fuente reside en fenómenos de la naturaleza, procesos o materiales susceptibles de ser transformados en energía aprovechable por el ser humano, que se regeneran naturalmente, por lo que se encuentran disponibles de forma continua o periódica, y que al ser generadas no liberan emisiones contaminantes. En su proyecto se establece como una de las facultades de la federación el fomento y promoción del uso de energías renovables mediante programas y proyectos específicos que contribuyan a la mitigación del cambio climático y al desarrollo sustentable de las comunidades. Finalmente se instituye que para el otorgamiento de estímulos fiscales las autoridades deberán considerar a quienes adquieran, instalen, desarrolleen, implementen o utilicen tecnologías basadas en energías renovables que contribuyan a la mitigación del cambio climático, cuya fuente resida en fenómenos de la naturaleza, procesos o materiales susceptibles de ser transformados en energía aprovechable por el ser humano.

TRUMP AMENAZA A MÉXICO CON ARANCELES POR VIOLAR TRATADO DE AGUAS

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, amenazó con imponer un arancel adicional de 5 por ciento a México, acusándolo de violar un tratado de reparto de agua. “Estados Unidos necesita que México libere 200 mil acres-pies de agua antes del 31 de diciembre, y el resto debe llegar poco después. Hasta ahora, México no está respondiendo, y es muy injusto para nuestros agricultores estadounidenses, quienes merecen esta agua tan necesaria”, escribió Trump en una publicación en Truth Social.

DONALD TRUMP ANUNCIÓ QUE ESTADOS UNIDOS PERMITIRÁ LAS EXPORTACIONES DE CHIPS NVIDIA A CHINA

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, afirmó ayer lunes que su administración autorizará a Nvidia a exportar sus chips de inteligencia artificial H200 a determinados clientes en China y otros países, siempre bajo condiciones que, según dijo, buscan proteger los intereses de seguridad nacional. El anuncio marca un giro respecto de las restricciones que Washington ha aplicado en los últimos años para limitar el acceso a Beijing a semiconductores avanzados utilizados en el desarrollo de sistemas de IA. Trump comunicó la decisión a través de un mensaje en Truth Social, en el que sostuvo que el mandatario chino, Xi Jinping, “respondió positivamente” cuando fue informado del plan. En esa publicación, Trump agregó que “el 25% será pagado a los Estados Unidos de América”.